

Mudzakir Ma'ruf dalam penelitiannya mengkonsepkan bahwa dimana pihak petani meminjam uang untuk keperluan yang mendesak yang dilakukan satu atau dua bulan menjelang panen. Pinjaman tidak lebih dari dua juta rupiah, pada saat hutang-piutang, transaksi dilakukan tanpa ada penundaan alias pada saat itu juga, saat pengembalian, tengkulak melakukan potongan harga umum yang sudah ada. Inilah hal yang merugikan salah satu pihak yaitu petani. Dari konsep itu Mudzakir Ma'ruf menyimpulkan bahwa dalam model hutang-piutang yang ditelitinya sebenarnya tidak sesuai dengan konsep syariat Islam karena terdapat unsur *ribā* yang tidak dibenarkan Islam.¹³

Sementara penelitian yang dilakukan oleh Nurul Fadilah tahun 2009 tentang "Tinjauan Hukum Islam Terhadap Implementasi Hutang Pupuk dengan Gabah di Desa Pucuk Kecamatan Dawarblandong Kabupaten Mojokerto" mendeskripsikan terhadap implementasi hutang pupuk dengan gabah adalah pedagang pupuk memberikan pupuknya kepada pihak yang berhutang dengan terlebih dahulu menaikkan harga dari harga pasaran. Dalam pengembalian hutang itu terjadi saat panen telah tiba, jika orang yang berhutang tidak bisa melunasi hutangnya, maka orang yang memberi hutang akan menyita barang-barang orang yang berhutang tadi, yang dianggap berga dan dinilai setara dengan harga gabah kering. Dan dari tinjauan itu, maka

¹³ Mudzakir Ma'ruf, *Analisa Hukum Islam Terhadap Hutang Dengan Pembayaran Berupa Gabah di Desa Rumpuk Kecamatan Mantup Kabupaten Lamongan*, IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2013, 65

peneliti menyimpulkan bahwa hal itu adalah haram, karena merugikan pihak peminjam dalam hal ini petani.¹⁴

Kemudian Kurnata Wijaya yang meneliti tentang “Kondangan” Sistem “Narik Gintingan” Dalam Perspektif Sosiologi Hukum Islam (Studi Kasus di Desa Citrajaya Kecamatan Binong Kabupaten Subang)” tahun 2009 menyimpulkan bahwa tradisi sistem *narik gintingan* dalam kondangan Desa Citrajaya sebagai suatu adat kebiasaan, fenomena dalam masyarakat tersebut dapat dijadikan sebagai ketetapan hukum. Sistem *narik gintingan* adalah kondangan dimana adanya sistem bayar hutang, ketika seseorang mengadakan hajatan maka si shohibul hajat tersebut menyebarkan undangan, kemudian seseorang yang menerima undangan hajatan tersebut datang memenuhi hajatan serta membawa uang dan beras yang jumlahnya tidak sedikit yang kemudian diberikan kepada shohibul hajat, setelah hajatan selesai, shohibul hajat mempunyai kewajiban membayar uang dan beras yang telah diberikan oleh tamu undangan dan waktu membayarnya adalah ketika tamu undangan tersebut mengadakan suatu hajatan. Di dalam masyarakat, segala kesepakatan-kesepakatan dalam tradisi *narik gintingan* mempunyai konsekuensi yang harus ditaati oleh warga masyarakat, yang mana suatu adat-istiadat bila ditinggalkan akan mengakibatkan permusuhan didalam masyarakat.¹⁵

¹⁴ Nurul Fadilah, *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Implementasi Hutang Pupuk dengan Gabah di Desa Pucuk Kecamatan Dawarblandong Kabupaten Mojokerto, IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2009, 60.*

¹⁵ Kurnata Wijaya, “Kondangan” Sistem “Narik Gintingan” Dalam Perspektif Sosiologi Hukum Islam (Studi Kasus di Desa Citrajaya Kecamatan

penelitian, definis operasional, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

Bab kedua merupakan landasan teori dari penelitian ini yang berisi prinsip transaksi muamalah, definisi *qard*, landasan hukum *qard*, hukum *qard*, syarat dan rukun *qard*.

Bab ketiga merupakan hasil penelitian yang berisi praktik tradisi penambahan pengembalian hutang beras di Kelurahan Simolawang, proses tradisi penambahan pengembalian hutang beras di Kelurahan Simolawang.

Bab keempat merupakan analisis terhadap praktik tradisi penambahan pengembalian hutang beras dan analisis hukum Islam terhadap tradisi penambahan pengembalian hutang beras di Kelurahan Simolawang Kecamatan Simokerto Surabaya.

Bab kelima berisi kesimpulan dan saran dari analisi hukum Islam terhadap tradisi penambahan pengembalian hutang beras di Kelurahan Simolawang Kecamatan Simokerto Surabaya.